

3 mai 2020

Bonjour tout le monde.

Je tiens tout d'abord à souligner qu'aujourd'hui marque le 75^e anniversaire de la bataille de l'Atlantique.

Alors qu'on se souvient des marins, des soldats et des pilotes qui ont aidé à renverser le cours de la Seconde Guerre mondiale, on rend également hommage à tous nos anciens combattants qui ont répondu à l'appel afin qu'on puisse vivre en paix.

On pense aux braves hommes et femmes qui servent leur pays aujourd'hui, et on pleure la mort des six héros qu'on a perdus la semaine dernière.

Je tiens encore une fois à offrir mes plus sincères condoléances à leurs proches, aux membres déployés à bord du NCSM *Fredericton* et à tous les membres des Forces armées canadiennes.

[Pause]

Au cours des quatre derniers mois, le Canada a été confronté à des défis et à des moments de tristesse dont on n'aurait jamais pu prévoir l'ampleur.

Si vous vous sentez dépassé par les événements – c'est tout à fait normal. Si vous avez besoin d'aide – c'est correct.

En avril, on a lancé le site « Espace mieux-être Canada », où vous pouvez trouver des gens à qui parler lorsque vous vivez de la détresse.

Et aujourd'hui, on fait un autre pas en avant.

Notre gouvernement va investir 240 millions de dollars pour offrir des soins de santé en ligne.

On élargit les outils en ligne existants et on crée de nouvelles plateformes virtuelles pour la santé mentale et les soins primaires.

J'aimerais tout d'abord vous parler de la nouvelle plateforme de santé mentale.

Si vous êtes à la recherche de méthodes pour gérer le stress ou si vous avez besoin du soutien d'un professionnel, cette plateforme a été conçue pour vous.

Et si vous faites partie d'une communauté marginalisée et que vous avez besoin d'outils spécialisés, vous pourrez recevoir une aide adaptée à votre réalité.

[Pause]

Si on peut fournir un soutien en santé mentale en ligne, il n'y a aucune raison de ne pas mettre à profit cette technologie dans d'autres secteurs des soins de santé.

L'investissement de 240 millions de dollars prévoit également des fonds pour les soins virtuels – pour les fois où vous n'avez pas besoin de voir un médecin en personne.

Prenons l'exemple de la vidéoconférence.

En consultant un médecin en ligne, vous pouvez obtenir des soins chez vous en toute sécurité, et nos hôpitaux pourront concentrer leurs efforts sur ceux qui en ont le plus besoin.

Si on peut utiliser des applications pour commander de la nourriture et avoir des conversations vidéo avec les membres de notre famille, on peut utiliser la nouvelle technologie pour rester en santé.

Aujourd'hui, on annonce un investissement de 240 millions de dollars dans les soins de santé en ligne.

Cet investissement permettra d'élargir l'accès aux services et d'offrir plus de ressources aux Canadiens.

Ces fonds serviront notamment à créer une plateforme en ligne qui offrira une multitude de services en santé mentale.

C'est de l'argent qui va aussi nous permettre d'offrir une plus grande gamme de soins virtuels pour les moments où ce n'est pas nécessaire de voir un médecin en personne.

En offrant des soins en ligne, on peut rejoindre plus de gens et réduire la pression sur notre système de santé.

Et puisqu'on pratique tous la distanciation physique ces jours-ci, c'est le moment d'investir dans ces solutions.

[Pause]

Pour vaincre la COVID-19, on doit sortir des sentiers battus.

Si les chercheurs canadiens ont une piste solide, on doit s'assurer qu'ils peuvent y donner suite.

C'est précisément ce qu'on fait depuis les deux derniers mois, et on commence à constater des résultats concrets.

Aujourd'hui, je peux annoncer qu'on va investir plus de 175 millions de dollars pour appuyer les travaux de recherche très prometteurs de l'entreprise canadienne AbCellera sur la COVID-19.

L'entreprise a identifié des anticorps qui peuvent être utilisés dans la fabrication de médicaments pour traiter le virus.

Cet investissement va permettre à l'entreprise de poursuivre son travail essentiel et d'effectuer des essais sur les humains dès le mois de juillet.

Mais avant qu'on ait des traitements efficaces, ou mieux encore un vaccin, on a toujours besoin d'un approvisionnement fiable de matériel comme des masques et des respirateurs.

Plus tard aujourd'hui, la ministre Anand donnera plus de détails sur le nouveau Conseil pour l'approvisionnement lié à la COVID-19.

Le Conseil aura pour mandat de trouver des solutions innovatrices pour faire en sorte qu'on dispose toujours du matériel dont on a besoin.

[Pause]

On va investir plus de 175 millions de dollars pour appuyer les travaux de recherche très prometteurs de l'entreprise canadienne AbCellera.

L'entreprise tente actuellement d'identifier des anticorps qui pourraient être utilisés dans la fabrication de médicaments pour traiter le virus.

Notre investissement va permettre à l'entreprise de poursuivre ses recherches, et, en même temps, va appuyer des essais cliniques dès le mois de juillet.

Plus tard aujourd'hui, la ministre Anand donnera plus de détails sur le nouveau Conseil pour l'approvisionnement lié à la COVID-19.

Le conseil aura pour mandat de trouver des solutions innovatrices pour faire en sorte qu'on dispose toujours du matériel dont on a besoin, comme des masques et du désinfectant pour les mains.

[Pause]

J'aimerais conclure aujourd'hui comme j'ai l'habitude de le faire les dimanches, en m'adressant aux familles.

Aux parents – je sais que les temps sont difficiles pour élever des enfants.

C'est la sécurité de votre famille qui devrait être votre priorité en ce moment, pas vos factures.

Alors en mai, vous allez recevoir plus d'aide par le biais de l'Allocation canadienne pour enfants.

Quand vous recevrez votre paiement ce mois-ci, vous allez recevoir 300 \$ de plus par enfant.

Ça veut dire 600 \$ de plus pour deux enfants, 900 \$ de plus pour trois enfants et ainsi de suite.

Cet argent vous aidera à subvenir aux besoins de votre famille, que ce soit pour le tutorat en ligne ou l'épicerie.

Aux enfants – je sais que les temps sont durs pour vous aussi.

- Vous vous ennuyez de vos amis, et que ce n'est pas toujours facile de faire vos devoirs en ligne.
- Mais cette situation ne va pas durer éternellement.
- Alors continuez de planifier des choses amusantes à faire avec vos amis quand tout cela sera terminé.
- Continuez de faire vos devoirs.
- Et n'oubliez pas qu'on va s'en sortir ensemble.

[Pause]

Si vous êtes un parent, on met plus d'argent dans vos poches ce mois-ci.

Vous allez voir, quand votre paiement pour l'Allocation canadienne pour enfants va rentrer, vous allez recevoir 300 dollars de plus par enfant.

C'est un 600 dollars de plus pour deux enfants, 900 dollars de plus pour trois enfants et ainsi de suite pour subvenir à vos besoins, que ce soit pour le tutorat en ligne ou l'épicerie.

C'est dur ces jours-ci pour les familles.

Donc on donne aux parents un coup de pouce pour leur faciliter la tâche.

Mais je sais que c'est dur pour les enfants aussi. Vous vous ennuyez de vos amis.

Vous avez le goût d'être dehors et d'aller au parc. Je sais que vous avez hâte que tout ça soit fini.

La bonne nouvelle, c'est qu'on a parcouru beaucoup de chemin au cours des dernières semaines, mais on doit continuer.

Si tout le monde continue de faire sa part, on va y arriver. Merci.